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! ! ! !在刚刚结束的今年全国高考语文作文
中，全国卷 !作文题目“最能代表中国的关
键词”中，年度热词“一带一路”在网友的投
票中名列第一。不仅是高考入题，随着“一带
一路”逐渐成为国际热词，最近还催生了国
内年轻人学习多语种的热情，带动了全国小
语种学习热的升温。那么，在即将开始的今
年高考志愿填报中，小语种专业是否也会跟
着火一把呢？

遭遇人才匮乏困境
在日前的“一带一路”国际合作高峰论

坛上，出现了包括汉语、英语、法语、俄语、西
班牙语、柬埔寨语、捷克语、匈牙利语、印度
尼西亚语等在内的 !"种工作语言。着眼未
来，我国亟需掌握小语种语言、精通各国文
化的人才。“国家外语人才资源库”高校外语
专业招生情况统计表明，我国正面临着小语
种人才匮乏的困境，#$!$%#$&'年高校外语
专业招生的语种只覆盖 #$种，在已招生的

#$个小语种专业中，&&个语种的在读学生
数量不足 &$$人，希腊语、希伯来语、孟加拉
语等 "个语种的在读人数均不足 ($人。如
今，小语种的号召力已经影响到招生报考环
节，为服务于“一带一路”建设，密切与世界
各国的联系，北京外国语大学、上海外国语
大学、北京语言大学、北京第二外国语学院
等语言类高校纷纷新设土耳其语、乌兹别克
语、白俄罗斯语等小语种专业，其中，北外一
次新增茨瓦纳语、恩德贝莱语、科摩罗语等
!!个小语种专业。不少小语种从业者和学
习者表示，政府、学校、企业等对于小语种的
关注度越来越高了，“小语种”必将成为未来
报考及就业的热门专业。

应用前景日益广阔
其实目前国内培训市场上多语言培训

机构很多，几大语种的国家在中国也设有相
应的驻外语言培训学院，诸如法国的法语联
盟、西班牙的塞万提斯学院等。然而，这些机
构不能完全涵盖广泛的小语种学习需求，还
需要在线教育作为重要补充。受“一带一路”
政策利好拉动的小语种学习热，外语培训机

构接受小语种咨询的需求较以往有了明显
提升。记者今天从沪江网校获悉，(月份以
来就德语、俄语、泰语等南亚、中东欧语言学
习的咨询量上升十分显著，较去年同期增长
'$)以上，法语、意大利语的咨询与报班量
也被快速带动，获得在线学习用户的青睐。
沪江网校多语种事业部相关负责人说，以俄
语为例，不仅课程内容丰富，同时还配有中
俄两国老师的直播授课，已成为俄语对外等
级考试官方网站首页推荐的线上学习站点。

眼看小语种的应用前景日趋广阔，这或
将进一步刺激小语种专业在高校招生时的
生源量激增。不过，也有外语教育专家表示，
报考这类“熊猫级”的冷门外语专业，考生还
需谨慎评估风险，特别是要看到小语种专业
毕业生可能面临的“供不应求”与就业地区
间“供求不平衡”的矛盾交织。例如，东三省
地区历来是传统的俄语人才需求高地，而掌
握东南亚国家语言的人才在西南部省区更
容易找到用武之地。对大多数学生来说，大
学期间在选修第二外语时尽可能地偏向选
择一些小语种，这样或许更能游刃有余。

首席记者 王蔚

! ! ! !本报讯 （记者 王蔚 特约通讯员 思媛）市
教育考试院昨天约请专家就 #$&*年普通高校招
生全国统一考试（上海卷）外语科目考试作点评，
他们表示，今年上海高考英语试卷注重对语言运
用能力的考查，关注对学生思维能力的考核，有
利于高中英语教学改革深化和高校人才选拔。
本次高考英语试卷结构保持稳定，覆盖了

上海英语课程标准的基本要求。如语法题强调
学生在语篇语境中运用语法基础知识的能力，
语篇阅读突出了语篇整体理解和语用功能，考
核了学生运用阅读中获取的信息解决问题的能
力，写作题则要求考生根据情景发现问题，体现
了交际性。复兴高级中学高级教师楼蕾说，阅读
部分新增了选句填空（六选四）题型和概要写
作，体现了注重考核学生语言综合运用能力的
特点。上海交通大学副教授罗鹏认为，试卷难易
度设置合理，试题编排由易到难，呈现坡度，有
一定的区分度，有利于高校选拔人才。

!一带一路"催生小语种人才需求量激增

“熊猫级”外语专业或迎报考热
专家点评 !"#$年
上海秋考英语试卷

! ! ! !本报东京专电 当地时间 +

月 !! 日上午，,$&* 年“魅力上
海”文创论坛在东京举行。与会人
士围绕“传承·创造·未来”论坛主
题，探讨文化创意领域合作前景。
本次论坛由中国驻日本大使

馆指导，上海市政府新闻办公室
与上海海外联谊会中日分会主
办，日本亚洲通讯社与上海视觉
艺术学院承办。日本前首相鸠山
由纪夫、中国驻日本大使馆新闻
参赞张梅等近百位嘉宾出席。
鸠山由纪夫致辞表示，今年正值
中日邦交正常化 -(周年，此次论
坛有助于日本民众深入了解上海
文化，增进两国人民的了解。

论坛上，日本经济新闻社编
委中泽克二、日本动画协会委员
长增田弘道、日本武藏野美术大
学副校长筱原规行、复旦大学新
闻学院副院长李双龙、日本亚洲
通讯社社长徐静波、上海品牌设
计专家张少俊、上海幻维数码公
司副总裁唐昊等交流发言。与会
嘉宾探讨了新媒体对城市形象
传播的影响、中日动漫产业在市
场技术领域的合作、品牌设计中
的中国元素、大学推动文创产业
发展等话题。

日本著名音乐家谷村新司
夫妇为本次论坛送来花篮，祈望

中日人民世代友好。论坛现场展示了上海
知名设计师创作的“创意上海”平面设计
作品、上海大学生艺术摄影作品。中国首
部航拍 ./城市形象片《飞越上海》、音乐
./旅游宣传片《我们的上海》获得各方好
评，前首相鸠山由纪夫评价“魅力上海，名
副其实”。
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! ! ! !本报讯（记者 金旻矣）原价七八千的名
牌皮鞋，在连卡佛线上商城竟然只卖几百元，
不少消费者赶紧下了订单。不料订单无故被
关闭，这家高档百货公司以“系统问题”为由
单方面解除合同，轻飘飘一句“退全款”就想
了事。近日，宝山区消保委就此约谈连卡佛，
敦促尽快就违约行为给出解决方案。

(月上旬，消费者孙先生在连卡佛线上商
城，看到原价为 "&0$ 元和 *,$$ 元的两双
12334 5677牌皮鞋，分别只售 "($元和 +$$

元。他赶紧下了单，并付了款。然而，(月 !'日
订单无故被关闭，连卡佛随后致电称，系统问
题导致标错了价格。面对消费者“正常发货或

双倍赔偿”的诉求，连卡佛却表示只能退全款。
约谈现场，宝山区消保委表示，目前已接

到了 ,起投诉。而连卡佛中国区客服经理胡
先生表示，客服部也接到过投诉，但“数量不
太清楚”。但记者从消保委首次约谈记录获
悉，自今年 -月 '$日起，连卡佛网上商城有
"$多个订单都出现了类似问题。对这些订单，
连卡佛香港总部目前的解决方案为“按原价

打 "折或退全款”，被消费者拒绝。
记者随即联系连卡佛大陆区公关部，但

电话始终无人接听。而连卡佛网上商城也已
关闭，页面显示“正在维护”。对此，消保委律
师志愿者认为，网站做出了要约，消费者拍下
货品并支付了价款，说明接受了要约，并且做
出了承诺。从付款那一刻起，合同已经成立并
生效了。现在网站没有经过法定程序，擅自单

方面解除合同，属于违约行为。
对此，宝山区消保委新闻部主任姜楠表

示，网购是近年来消费者关注的话题。连卡佛
作为过错方，应该正视自己的问题，尽快拿出
统一解决方案，显示出对消费者的尊重和诚
意，并在一周内以书面形式回复消保委。同
时，连卡佛应尽快解决系统问题，避免此类情
况继续发生。

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）昨晚，澳大利亚
悉尼机场上演惊险一幕，中国东方航空悉
尼%上海 89*'+航班刚刚离地几秒钟（据机
组感觉），左侧发动机就发生严重故障，进气
道机匣破损，发动机失效！故障发生后，机组
沉着处置，在地面配合下，驾驶仅有一台发动
机工作的飞机安全降落。
昨晚东航上海总部也发布消息证实了这

一险情：+月 !!日，东航悉尼至上海航班起
飞后，机组发现左发进气道机匣损伤，果断处
置，及时返航，安全落地，人机安全。东航已妥

善做好旅客的后续服务保障。
据了解，89*'+ 航班当地时间 + 月 !!

日晚上 "时 -,分从悉尼机场起飞，机型为空
客 :''$%,$$。
起飞阶段飞机速度慢、高度低，发动机发

生故障相当危险。值得一提的是，东航机组在
沉着处置的同时，还通过无线电提醒机场跑
道上可能遗留有发动机抛出的碎片，必须及
时处理以免威胁其他航班。业内人士称，现代
发动机可靠性很高，故障非常罕见。目前故障
原因还在调查中。

名牌鞋一折“甩卖”刚付款订单被关
连卡佛线上商城单方面解约遭消保委约谈

MU736靠单侧发动机返航
东航悉尼飞上海航班发生故障

! ! ! !本报讯（记者 罗水元）随着一
个占地 "$平方米的一体式不锈钢
箱式泵站基本建成，今年 "月，青浦
区桂花园 ","户居民将可以用上与
中心城区同样水质的自来水了。而
至今年底，同样的福利又将惠及青
浦区 &"- 个小区 ,&+;(' 万平方米
约 ,-'(+户居民。原来，青浦已在全
市郊区率先全面启动二次供水设施
改造工作，全市的二次供水设施改
造工作，也将在今年全面启动，改造
面积约 !($$万平方米。

在已启动的居民住宅二次供水
设施改造工作中，中心城区的改造
任务 !;*亿平方米，至 ,$!+年底累
计完成了近 !;'+亿平方米。

今年，中心城区居民住宅二次
供水设施工作被列为市委督办、市
政府实事项目，任务目标为 ,$$$万
平方米，市水务局考核目标任务为
'($$万平方米，基本完成二次供水
设施改造。
截至 (月底，本市各区二次供

水设施改造项目累计征询通过
'0$(万平方米，前期基本完成 ,-!0

万平方米，工程开工 *++万平方米，
竣工 ',$万平方米。

郊区二次供水设施改造工作在
,$!+年试点推进的基础上，,$!*年
全面启动，,$!"年基本完成改造任
务。经统计，郊区改造总量约 -($$万
平方米，,$!*年计划完成三分之一，约 !($$

万平方米，,$!"年底前完成剩余改造任务。
全面启动改造任务的青浦区已明确，在

去年已完成 *$个小区二次供水设施改造基
础上，今年将完成 !"-个小区二次供水设施
改造，改造面积将达 ,!+;('万平方米，惠及
居民约 ,-'(+户。
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! ! ! !近日，由中福会少年宫、世界机关王组委
会主办的第三届上海青少年机关王展示交流

活动，在中福会少年宫举行。活动以“保护我
的家乡”为主题，设计了一套创造性思维与科
技创新、实践相结合的课程活动，训练学生科
学、艺术等能力。 记者 孙中钦 摄影报道

慧手智造 保护家乡
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